

MADAME LAETITIA BONAPARTE

Bien que de naissance noble, elle vécut plusieurs années en Corse de la manière la plus humble ; — nous l'avons vu ; — puis, aux heures d'opulence, à l'hôtel de Brienne restaurée avec somptuosité et élégance, *Madame-Mère représentait très bien*, dit la duchesse d'Abrantès ; et, elle ajoute : “ J'ai vu des princes et des princesses qui avaient grandement besoin de mettre en avant ce titre d'altesse royale pour n'être pas pris pour les plus francs roturiers que l'on pût rencontrer. ”

Madame Bonaparte atteignit le grand âge de quatre-vingt-cinq ans : ses dernières années s'écoulèrent à Rome où elle reçut de Pie VII un accueil distingué, digne de son malheur et de sa grandeur passée. Elle y vécut dans une retraite profonde.